

Diese Beispiele zeigen, ein wie breites Tätigkeitsfeld die örtlichen Volksvertretungen allein auf diesem Gebiete haben, um Reserven zum Nutzen aller zu erschließen. Den Volksvertretungen fällt dabei deshalb so große Verantwortung zu, weil sie den besten Überblick haben — sowohl über die Aufgaben als auch über die Möglichkeiten des Zusammenwirkens der Kräfte im Territorium.

Das gilt nicht nur für unsere Volksvertretungen in den großen Städten, sondern vollinhaltlich auch für die gewählten Staatsorgane in den Städten und Gemeinden auf dem Lande. Beeindruckend, sichtbar für jedermann, sind die Ergebnisse, die in guter Zusammenarbeit zwischen Städten, Gemeinden, Betrieben und Genossenschaften der Landwirtschaft entstanden. Das sind modernisierte Wohnungen, neue Kindereinrichtungen, renovierte Landgaststätten und vieles mehr.

Eine erneute Bewährungsprobe bestand diese Gemeinschaftsarbeit bei der diesjährigen komplizierten Getreideernte. Bei allen Erntearbeiten bewährte sich das enge Zusammenwirken der örtlichen Volksvertretungen und ihrer Organe mit den Pflanzenbaubetrieben. Unsere Abgeordneten standen auch in dieser schwierigen Periode an der Spitze. Lange vor der Ernte berieten sie in den Parteigruppen der Volksvertretungen über die bevorstehende Arbeitsspitze. Im Kreis Beeskow verständigten sich zum Beispiel die Genossen Abgeordneten der Städte und Gemeinden darüber, in der politischen Massenarbeit stärker allen Bürgern anhand praktischer Tatsachen die Vorteile sozialistischer Gemeinschaftsarbeit aufzuzeigen. Dazu gehört auch, den Blick der Bürger stärker als bisher über die Ortsgrenzen hinaus auf die Entwicklungsprozesse im Gemeindeverband und im Kreis zu lenken. Mehr als bisher wollen die Genossen Abgeordneten dazu beitragen, daß die Bevölkerung über die Entwicklung in ihrem Ort und im Gemeindeverband gut informiert wird. So haben die Genossen Abgeordneten das bewußte Mitplanen und Mitarbeiten der Bürger gefördert und weiter vertieft.

Die politische Arbeit in den Staatsorganen bestätigt immer wieder: Die gesellschaftliche Wirksamkeit, Autorität und Aktivität der örtlichen Volksvertretungen und ihrer Organe hängen in hohem Maße davon ab, wie es unsere Partei versteht, sie für die weitere Gewinnung der Bürger, die Entwicklung ihrer Tatkraft und Initiative für die zielstrebige Durchführung der Politik des IX. Parteitages einzusetzen. Das verlangt, daß die Kreisleitungen noch wirksamer auf den politischen Inhalt der Arbeit der Volksvertretungen Einfluß nehmen. Es geht darum, ständig die politische Führung der Volksvertretungen und ihrer Organe zu gewährleisten.

r*

Die Sekretariate zahlreicher Kreisleitungen analysieren deshalb regelmäßig das Niveau der politisch-ideologischen Arbeit der Genossen Abgeordneten. Sie prüfen, wie die Genossen Abgeordneten ihren Parteauftrag zur politischen Massenarbeit erfüllen, wie sie den Kontakt mit den Wählern halten, ihnen die Politik der Partei erläutern und wie sie die Bürger für aktive Mitarbeit im Betrieb und Wohngebiet gewinnen. Sie kontrollieren auch, wie sich die Genossen Abgeordneten um die Probleme der Werktätigen kümmern und regelmäßig ihrer Rechenschaftspflicht nachkommen. Auch ist wichtig zu wissen, welchen Einfluß die Abgeordneten auf die Entscheidung über herange-

Blick der Bürger
über Ortsgrenzen
hinaus lenken

Analyse der
Wirksamkeit
der Abgeordneten